

Cristóbal Holzapfel:

La ética y razón de ser

Doctor en filosofía de la Universidad de Friburgo Alemania, docente de la U. de Chile y autor de textos editados en Chile y el extranjero dialogó en Chillán sobre lo que será su próximo libro.

Como señala el autor la obra es fruto de dos proyectos (U. Nacional Andrés Bello y Fondecyt) y un premio ("Concurso de Publicaciones" de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la U. de Chile).

Los filósofos están ocupados de una materia muy sutil: el sentido y junto a ello la orientación existencial del hombre. Para el filósofo, integrante del Consejo Superior de Ciencia y Tecnología de Fondecyt el "sentido en la existencia humana" está enfocada en dirección a la razón de ser, como razón suficiente que identifica el filósofo del siglo XVIII Leibniz para todos los tiempos. Es decir, todas ellas tienen una razón de ser, como principio universal que constituye un primer nivel. Holzapfel, señala que un segundo nivel sería el llamado epistemológico, en que el hombre cuando conoce, vuelve a dar el fundamento, la razón suficiente a lo que por sí lo tiene.

El académico de la Universidad de Chile hace un aporte

filosófico incorporando un tercer nivel existencial que consiste en que "nosotros somos quienes damos un fundamento a lo que hacemos o dejamos de hacer". A este nivel el filósofo lo relaciona con "la razón de ser" y tiene una serie de características dentro de esto "la razón suficiente se pone en juego" y ello tiene que ver con un sentido lógico de la existencia humana. Es decir el objeto "apuesta" por tal o cual decisión en lo que hace o deja de hacer.

Esto tiene un límite y es el dominio ético en el que "no nos podemos permitir poner razones suficientes en juego". Por ejemplo, si se trata del respeto entre los seres humanos como máxima o como imperativo no es algo que tenga alguna justificación para ponerlo en juego".

FONDECYT

Cristóbal Holzapfel, como miembro de Fondecyt se refirió a la necesidad de incrementar los recursos destinados a la investigación y la asignación de fondos a las Humanidades. "El Fondecyt recibe un presupuesto aproximado de 1.8 mil millones de pesos que constituye aproximadamente un 0,7 por ciento del Producto Interno Bruto. La cantidad es muy inferior a lo que los países desarrollados destinan a la investigación y el desarrollo tecnológico. Las Humanidades y Ciencias Sociales, reciben sólo un 15 por ciento del total de las asignaciones de Fondecyt y de ese monto, alrededor de un tres por ciento corresponde sólo a las Humanidades".

En su intervención el filósofo agradeció la invitación y el apoyo que ha tenido en su trabajo en Chile. "Me ha resultado muy gratificante estar en Chile, en la Universidad de Concepción, en la Universidad de Chile y en la Universidad Católica. Me ha parecido que el público chileno es muy receptivo a la filosofía y a la reflexión filosófica".

IMPORTANTE INVITADO

Cristóbal Holzapfel, doctor en Filosofía por la Universidad de Friburgo, Alemania y profesor del Departamento de Filosofía de la Universidad de Chile, ofreció, en Chillán la conferencia "Sentido y razón de ser".

Holzapfel, fue invitado por el Centro de Difusión Cultural "Alfonso Lagos" del Campus Chillán de la Universidad de Concepción y en forma personal por su director Alejandro Valenzuela Añón.

El filósofo es autor de "La conciencia en Heidegger y en la tradición", obra publicada en Alemania, "Ser y universo", "Conciencia y Mundo", "Dios, absurdo", y "Lectura del amor".



La ética y razón de ser. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La ética y razón de ser. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa